

El calentamiento global se acelera en España: 1,3 grados más en 60 años

► A final de siglo se puede llegar a un incremento de 5 grados, según la Aemet

S. S. MADRID

La temperatura media en España ha aumentado desde la época preindustrial (de 1850 a 1900) 1,7 grados centígrados (°C), de los que 1,3°C de este incremento se han acumulado en los últimos 60 años, según informó ayer la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) durante la presentación del resumen ejecutivo del Informe del Estado del Clima de 2020. El informe refleja que el año 2020 fue el año más cálido a escala global y el más cálido en España junto con 2017 desde que comenzaron los registros en 1961. La tempe-

ratura del mar fue la segunda más cálida desde 1950, solo superada por la del año 2017, informa Ep.

El portavoz de la Aemet, Rubén del Campo, explicó que 2020 fue «un año de récords», ya que fue el más cálido en España y también en Europa, donde fue más caluroso que 2019 mientras que a escala global, el pasado año fue casi similar a 2016 que, sin embargo, sigue siendo el más cálido en el planeta desde que hay registros. Asimismo, señaló que los récords de días cálidos fueron «mucho más frecuentes» en los últimos 30 años que si no hubiera habido calentamiento global y de hecho, señala que por cada récord de día frío se contabilizan once récords de días cálidos, al tiempo que durante el año 2020 se registraron tres olas de calor pero ninguna de frío.

La también portavoz de la Aemet, Beatriz Hervella confirmó que «España es una de las zonas más afectadas

Temperaturas de este fin de semana

SÁBADO	DOMINGO
MADRID 19/34*	14/25
SEVILLA 19/34	18/27
ZARAGOZA 20/35	19/33
CÁCERES 18/33	15/23
BURGOS 15/32	9/24
TOLEDO 17/35	15/26



(*) Temperaturas mínimas y máximas

por el cambio climático, puesto que en general en todo el área mediterránea las temperaturas están más disparadas que en otros sitios». De hecho, apuntó que en 2020 hubo tres olas de calor en España y una de ellas, la registrada entre principios de julio y agosto fue la tercera más larga desde 1975.

Gases efecto invernadero

Al mismo tiempo, el informe analiza las emisiones de gases de efecto invernadero mantuvieron una tasa de aumento similar a la de años anteriores a pesar del «parón» de las actividades humanas a consecuencia de la pandemia del coronavirus. Y es que el observatorio de Izaña registró en el mes de abril de 2020 un nuevo máximo histórico anual con 418,7 partes por millón de concentración de CO₂.

El portavoz de la Aemet alertó en este sentido de que los modelos climáticos dicen que si las emisiones de gases de efecto invernadero siguen subiendo hasta mediados de siglo, la temperatura seguirá aumentando a buen ritmo y que a mediados de siglo ese incremento se disparará y podremos llegar a final de siglo a una temperatura media de 5°C más.



La ola de calor de 2020 fue la tercera más larga desde 1975

NITO SALAS

Los médicos piden que se rectifique

Rebelión contra Sanidad por la elección telemática de plazas MIR

MARÍA LOZANO MADRID

Las plazas de formación sanitaria especializada se adjudicarán de forma telemática este año. Así lo ha decidido el Ministerio de Sanidad de forma «unilateral» e «injusta» y tendrá consecuencias nefastas para el sistema sanitario, los propios profesionales y los pacientes, explican a ABC desde la Organización Médica Colegial (OMC) y FSE Unida. Durante décadas el sistema de adjudicación de plazas ha sido mixto

(presencial y 'online'), incluido el año pasado, cuando ya estaba el coronavirus presente en España. Sin embargo, la Dirección General de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad publicó este jueves una resolución en la que establecía que sería telemática.

«Se dilapidó todo», confesó ayer Alejandro Cuéllar, coordinador y portavoz de FSE Unida. Con el nuevo sistema de adjudicación «se pierde la capacidad de elegir en tiempo real en

función de las plazas que van quedando libres y por orden de calificación y en su lugar hay que elaborar una lista que no puedes modificar en la que tienes que poner las opciones suficientes para que tu plaza esté garantizada», explica. Esto significa que «alguien que en el puesto 7000 deberá tener 7001 opciones», algo «inviabile», apunta. Entre los inconvenientes de este nuevo sistema se encuentra también que muchas plazas serán rechazadas. «Se asignarán plazas que no son deseadas y quedarán vacantes durante cinco años», lo que supone «el menoscabo

a ese servicio y una pérdida que afecta a la sociedad», señala Cuéllar.

El rechazo a la resolución de Sanidad por los sanitarios es unánime y el propio Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos se pronunció ayer e instó a una rectificación que permita un control continuo y en tiempo real de las plazas asignadas y de las vacantes. «Esperemos que Sanidad rectifique, no es de recibo que un Ministerio

que tiene que velar por la salud haya tomado esta decisión», declara Domingo Sánchez, representante Nacional de Médicos Jóvenes de la OMC.

Protesta FSE Unida convoca una manifestación ante el Ministerio de Sanidad el 25 de mayo